



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

## BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 177

> Julio - agosto 2022



Fondo Europeo de  
Desarrollo Regional (FEDER)  
*"Una manera de hacer Europa"*

Europar Batasuna  
Unión Europea

Eskualde Garapenerako  
Europar Funtza (EGEF)  
*"Europa egiteko modu bat"*

Gipuzkoako  
Foru Aldundia  
Ogasun eta Finantza  
Departamentua



Diputación Foral  
de Gipuzkoa  
Departamento de  
Hacienda y Finanzas

GIPUZKOA



## DESTACAMOS

### > **Curso “Los retos globales de la UE” en Donostia, con el comisario europeo de Justicia, y los gobiernos del Estado y de Euskadi**

El curso de la UPV/EHU, dirigido por letrados del Tribunal de Justicia de la UE, abordó los retos de futuro como los de política exterior y socioeconómicos. Participaron autoridades estatales y la consejera vasca de Autogobierno pidió voz y voto para Euskadi ante la UE.

En el curso celebrado en el Palacio Miramar a finales de julio participó el comisario de Justicia de la Comisión Europea, Didier Reynders, así como la ministra de Justicia y 3 ex ministros y ex ministras. El curso da continuidad a una serie de varios impulsados por la Academia de Práctica Jurídica Europea y el Colegio de Registradores de España. Entre la temática destacaron las cuestiones de la guerra de Ucrania, la desigualdad e inestabilidad socioeconómica agravadas por ella, los valores europeos y la participación en la UE de los gobiernos subestatales.

[\(+ información\)](#)

### > **Adinberri será Polo Europeo de innovación sobre cuidados de la Euroregión: nuevo convenio entre Diputación y Gobierno Vasco**

Mediante el convenio firmado en julio en Pasaia, donde se ubicará el Polo, el Gobierno Vasco aporta casi 3 millones de euros para abordar el reto del envejecimiento innovando y uniendo las vertientes social, sanitaria, empresarial y tecnológica.

El centro se edificará durante 2023 y 2024, incluyendo una residencia de mayores y una unidad de I+D, y es el principal objetivo de la Fundación Adinberri Fundazioa.

De la mano de Maite Peña, diputada foral de Políticas Sociales y presidenta de Adinberri, y representantes de Pasaia, la consejera de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales del Gobierno Vasco, Beatriz Artolazabal, ha señalado que se trata de “un Observatorio de Inteligencia Avanzada, integrado en el Primer Polo Europeo Transfronterizo de innovación en cuidados en la Euroregión NAEN (de Nueva Aquitania, Euskadi y Navarra).

[\(+ información\)](#)



### > Donostia opta a Capital de Economía Social de cara al segundo semestre europeo de 2023

En julio, la viceconsejera de Trabajo y Seguridad Social Elena Pérez Barredo trasladó una propuesta, apoyada entre otros entes por la Diputación de Gipuzkoa, al secretario de Estado de Empleo, para que Donostia sea sede referente de este tema durante la presidencia española de la UE.

Donostia será una de las 25 ciudades que acojan reuniones de alto nivel entre julio y diciembre de 2023 en dicho marco. La viceconsejera recordó el papel de la economía social en Gipuzkoa no solo para el desarrollo económico sino para la vertebración y cohesión social. En el caso concreto de Donostia, ha destacado su carácter referente asociativo empresarial y su compromiso con estrategias que apuestan por la atracción del conocimiento y por la innovación, uno de los retos de la Estrategia 2030.

[\(+ información\)](#)

### > La Comisión Europea suma a su estrategia la alianza universitaria europea EU4Dual, liderada por la Universidad de Mondragón

Se suma así a UPV-EHU Euskampus, que participa en la red ENLIGHT, y Deusto, que participa en la alianza UNIC, todas ellas adoptadas como preferentes por la Comisión para implementar diversos programas.

Así, todas las universidades con sede central en la CAPV forman parte del nuevo sistema de alianzas de la UE que es clave a efectos de homologación de currículos, intercambios (movilidad) de personas, y proyectos de investigación con sectores públicos y privados.

En EU4Dual y Euskampus participan universidades de Nueva Aquitania (Burdeos y ESTIA), por lo que son también alianzas clave para el ámbito de la Eurorregión NAEN.

[\(+ información\)](#)



## POLÍTICA REGIONAL Y POLÍTICA DE COHESIÓN

### > La Eurorregión apoya este año 19 proyectos de cooperación ciudadana transfronteriza

Concede 500.000 euros para agentes diversos de la cultura, educación, juventud, deporte, plurilingüismo y retos sociales. Cada proyecto une a entidades y personas de la CAPV, Navarra y Nueva Aquitania, especialmente de Iparralde.

En julio, el Comité Ejecutivo de la Eurorregión se reunió para formalizar la elección de los proyectos beneficiarios de la convocatoria anual dedicada a la Ciudadanía Eurorregional. Estos 19 se suman a otros 137 de años previos.

Bajo el epígrafe de cultura se apoyan 10 proyectos de artes escénicas, mediáticas y audiovisuales, cine, literatura, o música, en su mayoría con enfoque hacia la juventud y el euskera. Los 3 de "educación y juventud" abordarán una feria científica, la acuicultura y los encuentros juveniles transfronterizos. Los 2 del apartado de plurilingüismo se centran en medición de audiencias y un transcriptor de occitano. Los 3 de retos sociales abordan la bicicleta, un sistema adaptado en euskera para la infancia con discapacidad, así como investigación del ámbito rural. Finalmente, el proyecto de "deporte e inclusión social" está vinculado a la práctica del rugby.

[\(+ información\)](#)

### > La CTP e Interreg acercan la Política de Cohesión a la juventud en un evento previo a su cita de Hondarribia

Organizaron en julio un encuentro virtual sobre las áreas de montaña, para jóvenes de todos los territorios que lindan con el Pirineo. La Comunidad de Trabajo de los Pirineos lo impulsa en el marco del Interreg POCTEFA, programa de cooperación transpirenaica de los gobiernos regionales y la UE.

En este evento, previo al Segundo Foro Transpirenaico de la Juventud que reunirá a 70 jóvenes en Hondarribia en octubre, se ha difundido la aportación de la Política de Cohesión de la UE en la transición hacia la sostenibilidad regional.

[\(+ información\)](#)



### > **La Eurorregión NAEN concede el segundo Premio Series de coproducción audiovisual transfronteriza**

Los gobiernos y agencias culturales de Nueva Aquitania, Euskadi y Navarra crearon este premio en 2021. Otorgan 6.000 euros al mejor audiovisual de este tipo, en el marco del festival de televisión FESTIVAL de Vitoria-Gasteiz, en septiembre.

Entre 3 y 6 proyectos finalistas, con cooperación de agentes creadores de los 3 territorios, podrán visualizarse en FESTIVAL, y en la misma jornada habrá una mesa redonda sobre este tipo de coproducciones transfronterizas, para cuyo fomento la Eurorregión ha elaborado también una Guía. Los proyectos pueden ser de series, animación o documentales y orientados a la distribución digital, es decir, en internet o plataformas televisivas online.

[\(+ información\)](#)

### > **Ibarmia (Azkoitia) participa en 7 proyectos de I+D+i apoyados por el programa Hazitek, que está cofinanciado por el Programa Operativo 2014-2020 para Euskadi del FEDER**

La empresa se especializa en centros de mecanizado y ha colaborado con centros tecnológicos y universidades tal y como fomenta Hazitek, programa del Gobierno Vasco, que a su vez es uno de los principales receptores en Euskadi de las ayudas regionales del Fondo Europeo de Desarrollo Regional.

Buena parte de los partners en los 7 consorcios creados para estos proyectos de investigación, desarrollo e innovación, han sido de Gipuzkoa, tales como Egile, Fagor, Korta, Ulma, Ibermática o Mondragón Goi Eskola Politeknikoa.

[\(+ información\)](#)



## ESTRATEGIA UE 2024

### > Donostia logra financiación de Next Generation EU para unir Illunbe y el centro con un nuevo bus eléctrico

El Gobierno Vasco y el Ayuntamiento han explicado el plan en el que se inserta esta financiación, unida a otras actuaciones de eficiencia energética en Donostia vinculadas al turismo.

El Consejero de Turismo, Comercio y Consumo, Javier Hurtado, y la Concejala de Turismo Sostenible de San Sebastián, Cristina Lagé, han presentado los avances en las iniciativas de Donostia que forman parte del primer Plan Territorial de Sostenibilidad Turística de Euskadi, que se desarrolla gracias al Plan de Recuperación del Gobierno de España, financiado con los Fondos Next Generation EU.

San Sebastián es uno de los once destinos de Euskadi que forman parte de la primera convocatoria del Plan. La ciudad cuenta con 4,4 millones de euros asignados a sus diferentes iniciativas.

[\(+información\)](#)

### > Los planes hidrológicos, de sequías e inundaciones 2022-27 para Euskadi, se actualizan según Directivas de la UE y detallan acciones para Gipuzkoa

El Gobierno Vasco ha renovado y presentado en agosto los nuevos planes, actualizados según nuevas normativas e incorporando planes de las diputaciones.

El Plan Hidrológico se guía por la Directiva Marco del Agua 2000/60/CE de la UE y el Plan de Inundaciones por la 2007/60/CE, mientras que el Plan Especial de Sequías es el primero de este tipo.

Se insertan en estos planes actuaciones como una nueva depuradora en Donostia; adecuación de otra en Bidasoaldea; 3 colectores en el valle del Deba, otro en el del Urola y uno más en Pasaia; un canal auxiliar en el Añarbe, para Donostialdea; y actuaciones preventivas frente a inundaciones en 3 puntos de la cuenca del Oria, así como en Azpeitia y en Astigarraga.

[\(+información\)](#)



### > **Irurena (Azpeitia) participa en el proyecto europeo Basajaun para construcciones innovadoras en madera**

Junto con otras 28 entidades vascas y europeas y con Tecnalía como líder, trabajará en dos construcciones experimentales en Francia y Finlandia, muy avanzadas en sostenibilidad medioambiental y energética.

[\(+información\)](#)

### > **Se presenta la iniciativa singular de vivienda pública de Beizama ideada en el concurso internacional European**

El Gobierno Vasco ha formalizado en julio la cesión de una parcela donde un grupo de jóvenes arquitectos/as construirá 12 viviendas para alquiler con un enfoque innovador que combata la despoblación, por ser aptas como lugar de trabajo.

El Departamento de Vivienda presentó este reto dentro del concurso europeo de urbanismo European y fue el que más propuestas internacionales recibió, por encima de otras 39 ubicaciones europeas. Un jurado internacional eligió a los 7 arquitectos/as que transformarán de manera importante el pequeño núcleo de Beizama, que recibirán 12.000 euros como premio.

El Gobierno se ha implicado desde hace décadas en este concurso bienal y ello ya ha dado lugar a proyectos como el de Lasarte-Oria, que también es de "vivienda productiva".

[\(+información\)](#)



### > Gobierno Vasco y Elika han presentado en Donostia el primer estudio de despilfarro alimentario que aplica la nueva metodología europea

Se han aplicado las directrices de medición propuestas por la Comisión Europea, que obliga a los Estados Miembros a dar sus cifras para el año 2022.

El Departamento de Desarrollo Económico, Medio Ambiente y Sostenibilidad del Gobierno Vasco a través de la Fundación Elika, ha elaborado un estudio en todo el sistema agroalimentario de Euskadi mediante la aplicación de las directrices aportadas por la Comisión Europea, a través de su Decisión Delegada 2019/1597 de 3 de mayo, para homogeneizar la metodología.

Esta acción forma parte de Estrategia Vasca contra el Despilfarro de alimentos integrada en la iniciativa Basque Green Deal- Euskadiko Itun Berdea, basada a su vez en el Pacto Verde Europeo.

[\(+información\)](#)



## DOCUMENTOS DE INTERÉS

### > Los ayuntamientos vascos son los de mayor porcentaje de mujeres electas de Europa, según un informe del CMRE

El último informe del Consejo de Municipios y Regiones de Europa sobre representación política sitúa a Euskadi, con un 46% de mujeres electas, con el mayor ratio, muy por encima del 29% de Europa y del 36% en España. En porcentaje de alcaldesas entra en el top 5, con un 30,7%.

Impulsada desde EUDEL y el Gobierno Vasco-Emakunde, la red Virginia Woolf BASQUESKOLA es el "espacio propio" de las alcaldesas y concejales de la CAE y ha sido reconocida a nivel europeo como 'buena práctica' en foros como el propio CMRE.

[\(+información\)](#)

### > Informe anual sobre el control de la aplicación del Derecho de la Unión

[\(+información - informe\)](#)

[\(+información - recomendaciones\)](#)

### > Estudio de evolución social y el empleo en Europa. La pandemia ha empeorado el desempleo juvenil

[\(+información\)](#)



> Julio - agosto 2022



- > **Informe sobre las 3 mayores amenazas realizado por la Autoridad de Emergencias Sanitarias de la UE**

*(+información)*

- > **Informe de avance hacia los objetivos medioambientales y climáticos**

*(+información)*

- > **Índice de la Economía y la Sociedad Digitales 2022: carencias en capacidades digitales, pymes y redes 5G**

*(+información)*

- > **Informe de la Delegación vasca para la UE sobre la crisis alimentaria mundial**

*(+información)*

- > **Informe de la Delegación vasca sobre la revisión por la UE del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia**

*(+información)*



## CONVOCATORIAS EUROPEAS

- > **MRR-Next. Mecanismo de Recuperación y Resiliencia de Next Generation EU. Segunda convocatoria de ayudas del programa Kit Digital.**

[\(+información\)](#)

- > **MRR-Next. Subvenciones a las entidades locales de Euskadi para el impulso a la Agenda 2030**

[\(+información\)](#)

- > **MRR-Next. Ayudas para ampliar y diversificar la oferta cultural en áreas no urbanas en Gipuzkoa**

[\(+información\)](#)

- > **MRR-Next. Ayudas a municipios para la implantación de zonas de bajas emisiones y la transformación digital y sostenible del transporte urbano.**

[\(+información\)](#)

Web "FONDOS EUROPEOS EN GIPUZKOA"